

école nationale
supérieure
d'architecture
de paris-belleville

M. David Albrecht, maître de
conférences en VT
Mme Gaëlle Breton, maîtresse de
conférences en TPCAUI

Paris le 2 septembre 2022

Cher David Albrecht, chère Gaëlle Breton,

Vous avez accepté de réfléchir à une démarche d'analyse de l'empreinte environnementale des bâtiments qui abritent l'ENSA de Paris-Belleville et je vous en remercie.

Notre école est installée dans un ancien lycée technique de la fin du XIX^{ème} siècle, composé de bâtiments anciens réhabilités et de bâtiments neufs qui ont été livrés en 2009. Les préoccupations écologiques et de sobriété énergétique n'avaient pas alors la même évidence qu'aujourd'hui et il n'est pas douteux que nous ayons une importante marge de progrès dans ce domaine. Cette démarche s'inscrit dans le droit fil du plan de sobriété écologique annoncé par le Président de la République, le 14 juillet dernier.

L'objectif premier est d'aboutir à des propositions susceptibles de limiter l'impact écologique du bâtiment et de son usage mais, s'agissant d'une école et qui plus est une école qui forme de futurs architectes, il nous est apparu évident que cette démarche devait revêtir un aspect pédagogique.

Je souhaiterais, sur la base de la note de synthèse que vous avez formalisée et qui est jointe en annexe de ce courrier, vous confier la mission de piloter ce dossier en associant les usagers de l'École : enseignants-chercheurs et étudiants mais également le personnel administratif et technique.

Vous proposerez une démarche pour établir ce diagnostic et aboutir à des propositions pour limiter l'impact écologique de notre établissement. La Commission Vie de l'École ainsi que la CFVE seront consultées sur cette démarche et ces propositions, le volet pédagogique devra bien sûr être soumis à cette dernière instance.

Vos propositions de méthode pourraient être remises d'ici la fin de l'année 2022 de façon que le diagnostic soit réalisé dans les mois qui suivent.

Pour mener à bien ce projet, vous pourrez bénéficier du soutien logistique de l'École et singulièrement de la Direction des ressources humaines et des moyens de fonctionnement ainsi que de la Direction financière et du service du patrimoine immobilier et des installations.

Pascal Dal-Pont, Paule Immath, Ronald Amétis ainsi qu'Arnault Labiche et moi-même restons à votre disposition pour toute question relative à cette mission.

Je vous prie d'accepter, cher David Albrecht, chère Gaëlle Breton, l'expression de mes meilleurs sentiments.

François BROUAT

